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No dia 30 de junho de 1979, fui ordenado 
como ministro do evangelho pela Igreja 
Presbiteriana do Brasil. Foi o Presbitério 
Belo Horizonte o instrumento de Deus 
para realizar esse fato. Era presidente o 
Rev. Magner Martins, o Vice-presidente, 
Rev. Obedes Ferreira da Cunha e o 
Secretário Executivo, Rev. Carlos Chagas. 
O culto de ordenação foi realizado num 
sábado, na Quarta Igreja Presbiteriana 
de Belo Horizonte, à Rua Itajobi, 106, 
Bairro Pompéia, Belo Horizonte/MG. 
No mesmo dia, fui designado Pastor 
Evangelista para a Quarta Igreja 
Presbiteriana de Belo Horizonte, para 
o exercício de 1979. Naquele ano fiquei 
licenciado de janeiro a junho. 

Transcrevo abaixo o que escrevi naquele 
dia e está em minha primeira carteira de 
ministro: 

“Nasci a 27 de março de 1955, na cidade 
de Janaúba, norte de Minas Gerais. De 
lar evangélico, filho de Anatalão Pereira 
da Silva e Ilca Durães de Oliveira e 
Silva. Aceitei a Jesus Cristo como meu 
salvador pessoal aos 17 anos, numa 
mensagem entregue pelo Rev. Osvaldo 
Alves. O Espírito Santo me falou no 
texto de Lucas 15.20 (‘E, levantando-se, 
foi para o seu pai. Vinha ele ainda longe, 
quando seu pai o viu, e, compadecido dele, 
correndo, o abraçou e o beijou’). 

Apesar de ter convertido nesta idade, 
sempre fui ensinado pelos meus pais na 
Palavra de Deus. Eles zelaram para que 
fosse educado, acima de tudo, como 
um cristão. Meu pai, membro da Igreja 
Presbiteriana, sempre me levou à Escola 
Dominical. E minha mãe, sendo membro 

da Igreja Batista, sempre zelosa em nos 
arrumar (os homens) para irem à Igreja 
Presbiteriana, enquanto ela e minhas 
cinco irmãs frequentavam a igreja 
Batista em Janaúba.

Aos 15 anos (1970), mudei-me para Belo 
Horizonte a fim de estudar e trabalhar. 
Iniciaria o curso científico. Neste 
período, longe de casa, dos meus pais e 
meu ambiente familiar, esfriei no ardor 
e fervor espiritual e me afastei de Deus. 
E ao me afastar de Deus, veio o vazio no 
coração e mesmo desespero. Até que 
naquela noite de 28 de julho de 1972, 
ouvindo uma mensagem a respeito 
do filho pródigo, após o culto, em casa 
(numa pensão), entreguei minha vida a 
Cristo. 

Nunca pensei em ser pastor. Desde 
criança o desejo de meu coração era 
fazer o curso de medicina, e para isso 
vim para a capital. Fiz o curso científico 
e tentei dois vestibulares. Após minha 
conversão, comecei a ler, com muita 
avidez, a Palavra de Deus e sentia muita 
alegria em trabalhar na seara do Senhor. 
Amigos e cristãos mais chegados me 
falavam: ‘por que você não vai para 
o seminário?’. Minha Resposta: ‘Deus 
não me chamou’. Já havia tentado um 
segundo vestibular para Medicina e 
estava me preparando para o terceiro. 

No primeiro semestre de 1974, começou 
uma luta no meu coração: medicina X 
seminário. Resolvi apresentar o assunto 
em oração diante de Deus, rogando que 
Ele apagasse completamente o desejo 
de ser médico. E, finalmente, esta 
decisão aconteceu. Passando um dia em 

frente à escola de medicina da capital 
mineira, vi um moço, de minha altura 
mais ou menos, moreno... andando 
(no pátio da escola) com seu uniforme 
branco e com a sua maleta na mão para 
assistir aulas na faculdade. Imaginei-me 
no lugar dele. Consultei meu coração. A 
resposta foi: seminário. Estávamos em 
meados de setembro de 1974. 

Dou muitas graças a Deus por julgar-
me fiel, chamando para servi-Lo (como 
pastor). Meu (um) versículo que recebi 
como promessa do Senhor: ‘Pelo 
contrário, visto que fomos aprovados 
por Deus,  a ponto de nos confiar Ele 
o evangelho, assim falamos, não para 
que agrademos a homens, e sim a 
Deus, que prova os nosso corações’ (I 
Tessalonicenses 2.4).

Que Deus me ajude a ser fiel à Sua 
vontade e à Sua Palavra. Belo Horizonte, 
30 de junho de 1978." 

Passados 39 anos, entendi e reconheço 
que foi o Deus fiel que me chamou, 
enviou, sustentou  e tem favorecido, e 
não que Ele “me julgou fiel”. Milhares e 
milhares de pessoas foram levantadas 
ao longo desses anos para sustentar 
minha vida e ministério. Minha oração 
continua a mesma: Que Deus me ajude 
a ser fiel à Sua vontade e à Sua Palavra. 
Belo Horizonte, 30 de junho de 2018.

Louvado seja o Senhor Jesus Cristo.

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular

PA L AV R A  D O PA S TO R  •
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BOA, BOA, BOA!
SÉRIE “BUSQUE UM NOVO NÍVEL”

Mais uma série de mensagens do Pr. Jeremias Pereira 
foi realizada na Oitava em junho: Busque um Novo Nível, 
nas quartas, no Culto da Família. Tempo precioso de 
aprendizado e de desafio!

Nesta jornada recebemos o Pr. Davi Lago, que pregou no 
dia 20 e participou da Mentoria para Pastores e Líderes na 
manhã do dia 21.

As fotos dos cultos estão em nossa página no Facebook.
Visite, marque os seus amigos e compartilhe!

RETIRO COM DEUS

Em junho, o Ministério de Integração da Oitava realizou 
mais uma edição do Retiro com Deus. O retiro evangelístico 
aconteceu na Sede Campestre e reuniu dezenas de pessoas.

A programação completa não pode ser divulgada, para 
preservar as muitas surpresas do evento, mas podemos 
dizer que foi um tempo especial para o grupo participante. 

Acompanhe nos boletins e no site da Oitava a divulgação 
do próximo retiro e convide um amigo para participar.

BISTRÔ DO JOVENS CASADOS

Na semana do Dia dos Namorados, o Ministério de Jovens 
Casados realizou um jantar especial para os pombinhos.

Após o culto mensal, eles se reuniram para um tempo 
romântico e de comunhão. Uma bela comemoração pela 
data!

Se você tem até 10 anos de casado, participe das 
programações dos Jovens Casados. Você será cuidado, 
aconselhado, terá uma ótima e abençoada turma para 
caminhar junto!
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BOA, BOA, BOA!
COPA NA OITAVA

GOOOL DA ALEMANHA! Brincadeira, brincadeira! Apesar 
dos traumas da última Copa, a animação para acompanhar 
os jogos do Brasil aqui na Oitava foi máxima! Os funcionários 
se reuniram para assistir aos jogos dos dias de semana e 
torcer muito por nossa Seleção. 

Enquanto você lê isso, não sabemos qual a situação 
do Brasil, afinal, nossa revista precisa ser produzida com 
antecedência. Mas nossa torcida segue forte!

E você, como está acompanhando os jogos da Copa, com 
seu GCOI? Tem um palpite de campeão? Envie-nos fotos e 
conte-nos nas redes sociais!

OFICINA DR. PALHAÇO

Graça com Graça é o lema do Dr. Palhaço, o grupo de 
evangelismo que leva sorrisos aos internados em hospitais 
de Belo Horizonte.

E para ampliar a equipe desse importante projeto, foi 
realizada mais uma oficina do Dr. Palhaço, com dicas e 
instruções de quem já está nessa iniciativa há algum tempo. 
Uma ótima oportunidade para quem deseja servir nesse 
ministério.

Fique atento à agenda de oficinas e participe das 
próximas edições.

ACONTECEU NA OITAVA  •
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“Ouça, meu filho, e seja sábio; guie o seu coração pelo bom 
caminho.” (Provérbios 23.19 - NVI)

Meus filhos de sangue ainda são crianças, mas na 
Oitava tenho muitos filhos do coração. Vê-los andando com 
Deus é uma alegria enorme. Como filhos, eles crescem e 
tomam o seu rumo, com a base dos ensinos e exemplos 
que receberam, podem ir mais longe. Isso é maravilhoso! 
Pastoreio adolescentes desde a adolescência, mas de 
forma mais apropriada, desde os meus 18 anos, e já são 14 
anos de trabalho com eles. 

No quarto domingo do mês de julho, comemoramos o 
Dia Nacional do Adolescente Presbiteriano. Atualmente, a 
Oitava Igreja possui centenas de adolescentes e dos dias 
14 a 17, estaremos com boa parte deles, cerca de 300, 
buscando a Deus juntos no Congresso Geração Radical, 
cujo tema é “Cidadãos do Reino”. A intenção é preparar os 
nossos adolescentes para viverem uma vida que agrada a 
Deus em todas as esferas.

O passo mais importante na vida do adolescente é o 
de entregar de verdade a sua vida ao Senhor Jesus e se 
tornar o seu seguidor. O adolescente não deve estar na 
igreja apenas porque acompanha os seus pais, mas deve 
ir à igreja porque nasceu de novo, tornou-se uma nova 
criatura e, consequentemente, deseja de coração cultuar a 
Deus com outros irmãos.

O adolescente nascido de novo necessariamente 
deseja conhecer a vontade de Deus, e ela está registrada 
nas páginas das Sagradas Escrituras. Como presbiterianos, 
cremos que a Bíblia é a única fonte e regra de fé e prática, 
por isso devemos lê-la com muita atenção e dedicação. 

O Livro de Salmos possui uma forte ênfase na Palavra 
de Deus e o faz por ter uma forte convicção de que ela é 
a fonte de vida dos crentes. Leia o Salmo 1, por exemplo, 
e verá que os que meditam na Lei de Deus se tornam 
frutíferos em tudo. A Palavra de Deus tem um poder 
transformador sobre os seus leitores; ela fala à mente 
e ao coração; ela concede firmeza, mas também toca as 
emoções; ela consola, mas também exorta; ela fala de 
perdão, mas fala também em condenação. 

Adolescente, em um tempo de tanta leitura nas longas 
“timelines”, em blogs de pessoas populares, em grupos 
de WhatsApp, e em pesquisas de interesse particular, 
leia a Palavra de Deus! Experimente reservar um tempo 
sem distrações, sem concorrências, gaste tempo para ler, 
entender, meditar, orar e aplicar a Palavra de Deus em sua 
vida. Seja crente de verdade, seja de Jesus, esteja pronto 
a morrer pelo seu Mestre, esteja disposto a viver por Ele 
todos os dias da sua vida!

Pr. Iury Guerhardt · Pastor AuxiliarD
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1. Não deixe de ler sua Bíblia e dedicar tempo à oração: 
Nossa vida é como um trem que se divide em diversos vagões. 
Todos são importantes e precisam chegar ao destino final. No 
entanto, apenas um deles tem a característica de ser seguido 
por todos: o primeiro. O primeiro vagão da nossa vida é o 
da intimidade com Deus (Bíblia e oração). Satanás é um 
guerreiro experiente, e se ele tiver de escolher um vagão para 
bombardear, será este. Se o primeiro sai dos trilhos, todo o 
trem irá descarrilar. Ande perto de Deus e sua vida irá seguir 
em frente! 
2. Tome cuidado com suas amizades: Amigos têm sobre nós 
grande poder de influência. Se nos cercamos de amigos ruins, 
provavelmente passaremos a considerar suas atitudes como 
normais. As conversas se tornarão improdutivas e perversas, 
as brincadeiras maliciosas, e pouco a pouco vamos nos deixar 
levar. Tomar cuidado com as amizades consiste também 
em procurar e preservar boas amizades. Bons amigos nos 
ensinam a ser honestos e prudentes, não querem nosso mal, 
nos tratam com respeito e jogam para cima, não têm medo 
de nos dizer quando estamos errados e precisamos mudar 
de atitude. 
3. Ouça os seus pais: Você até pode duvidar, mas se um dia 
for pai/mãe, dirá aos seus filhos boa parte das coisas que 
seus pais dizem a você. Hoje você pode até não entender 
muitas coisas, mas, acredite: na maioria das vezes os seus 

pais estão corretos, e por isso, ouça-os! Seus pais já passaram 
por situações bem parecidas com as suas, te amam e querem 
seu bem, e por isso ajudam a tomar boas decisões. A Palavra 
de Deus nos apresenta como mandamento: honra teu pai e 
tua mãe. Fazendo isso, você irá não apenas agradar a Deus, 
mas também colherá em sua vida grandes bênçãos. 
4. Não tenha medo ou vergonha de se posicionar: Na 
adolescência é comum que os amigos nos pressionem a 
tomar atitudes para impressioná-los. Faz parte da vida do 
adolescente o desejo de se sentir aceito e querido pelas 
pessoas que estão ao redor. No entanto, por vezes precisamos 
nos posicionar, dizendo sim ou não e por que? Não vou beber 
porque não posso! Não vou ficar porque Deus não se agrada 
da falta de compromisso! Irei contar a verdade para os meus 
pais porque quero sempre que confiem em mim! Você tem 
duas opções: falar com medo e vergonha e virar motivo de 
piada ou falar com convicção, sem medo, e não ligando para 
as piadas que poderão surgir. Neste caso, acredito que ao 
invés de piada, você conquistará o respeito de quem está 
perto de você e até mesmo admiração, e mesmo que isso não 
aconteça, poderá ter uma consciência pura diante de Deus e 
se alegrar por ter feito a coisa certa. 
Que Jesus te abençoe! Busque ser cheio do Espírito Santo. 

Pr. Israel Abreu · Pastor AuxiliarD
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A Oitava parabeniza a SOCIEDADE BÍBLICA DO 
BRASIL, SBB, pelos seus 70 ANOS de serviço ao 
Reino de Deus. Louvado seja nosso Senhor! 

Parabéns também ao nosso querido Pastor Gidiel, 
que foi homenageado na ocasião pela leitura de 
toda a Bíblia em 15 dias.
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A oração é uma ordem, um mandamento do Senhor. “E 
vós orareis” (Mt 6.9). “Regozijai-vos sempre. Orai sem cessar. Em 
tudo dai graças, porque esta é a vontade de Deus em Cristo Jesus 
para convosco” (I Ts 5.16-17). “O dever de orar sempre e nunca 
esmorecer” (Lc 18.1).

A oração manifesta o poder e a ação sobrenatural de 
Deus. “Muito pode, por sua eficácia, a súplica do justo” (Tg 5.16). 
“Elias era homem semelhante a nós” (Tg 5.17-18). “Tendo eles 
orado tremeu o lugar” (At 4.31). “Enquanto ele (Jesus) orava o céu 
se abriu” (Lc 3.21). 

A oração nos leva para perto de Deus. “Pois que grande 
nação há que tenha deuses tão chegados a si como o Senhor, 
nosso Deus, todas as vezes que o invocamos” (Dt 4.7). “Perto está 
o Senhor de todos os que o invocam, de todos os que o invocam 
em verdade” (Sl 145.18).

A oração alcança onde nossos recursos não alcançam. 
Pedro estava preso, mas havia “incessante oração da igreja em 
favor dele”. E o Senhor o libertou da prisão (At 12.1-24).

A oração prepara as grandes colheitas na vida. Missões, 
crescimento da igreja, família abençoada, progresso financeiro, 
saúde, etc. “Os que com lágrimas semeiam, com júbilo ceifarão, 
quem sai, andando e chorando, enquanto semeia, voltará, com 
júbilo, trazendo seus feixes” (Sl 126.5-6).

A oração deve ser feita em particular, individualmente. 
“Mas quando você orar, vá para seu quarto, feche a porta e ore 
a seu Pai, que está no secreto. Então seu Pai, que vê no secreto, o 
recompensará” (Mt 6.6). 

A oração é igualmente importante feita em grupo. 
“Depois de orarem, tremeu o lugar em que estavam reunidos; todos 
ficaram cheios do Espírito Santo e anunciavam corajosamente a 
palavra de Deus” (At 4.31). 

A oração é um modo de abençoar nosso país. “Se o meu 
povo, que se chama pelo meu nome, se humilhar e orar, buscar 
a minha face e se afastar dos seus maus caminhos, dos céus o 
ouvirei, perdoarei o seu pecado e curarei a sua terra” (2 Cr 7.14).

A oração é uma chave para o crescimento espiritual e 
comunitário. Devemos e podemos: Perseverar em oração. 
Crescer em oração. Vencer pela oração. Conquistar em 

oração. Vigiar em oração com ações de Graças. Confessar os 
pecados em oração. Celebrar o perdão em oração. Superar 
a ansiedade em oração. Quebrar barreiras espirituais pela 
oração. Consolar por meio da oração. Santificar por meio da 
oração. Renovar o amor pela oração, etc. 

Façamos orações mais nobres e menos consumistas, como 
disse o Rev. Elben César (1):

“Orar pelos outros é uma virtude e uma obrigação. Orar 
pelos outros para eles recuperarem a saúde ou o casamento, 
para eles terem o que comer e vestir, para eles conseguirem 
um emprego, para eles saírem de uma choupana para uma 
casa (não de uma casa para um palacete), para eles serem 
bem-sucedidos na educação dos filhos – são orações nobres, 
sobretudo por serem orações intercessoras e não em benefício 
próprio. Mais nobre ainda é a oração em favor de um irmão 
que acabou de cometer um pecado. 

O teto de nossa casa está cheio de orações consumistas, 
egoístas, egocêntricas, carnais, mundanas e escandalosas, 
isso porque não chegaram até Deus, por não serem orações 
do tipo ‘Venha o teu reino; faça-se a tua vontade’ (Mt 6.10). 
Uma oração fervorosa em favor de um casamento que está 
desmoronando, em favor de um pastor que está em uma 
crise vocacional, de uma missionária que está querendo 
voltar antes do tempo, de um oficial da igreja que luta contra 
a sua preferência sexual, de um professor de seminário que 
transmite teologia pura, mas não entusiasmo, de um líder da 
mocidade que está descambando para as drogas, se identifica 
com aquela oração sacerdotal que Jesus fez em favor dos 
discípulos e ‘também em favor das pessoas que vão crer em 
mim por meio das mensagens deles'". 

Fidelidade na oração! É nosso tema em julho. Em todo o 
Brasil há uma mobilização para que as igrejas clamem pelo 
país e pelas eleições. É possível trocar orações egocêntricas 
por orações intercessórias. Que o Senhor nos abençoe para 
que sejamos fiéis e cresçamos como indivíduos e igreja no 
compromisso com a oração. 

(1) Refeições diárias com os discípulos. Pag. 288. Elben Lenz César.  
Editora Ultimato. 

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular

M E N S AG E M  D E  C A PA  •
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“Livres” é o tema do Retiro dos Jovens Adultos 
de 2018. O evento será realizado em outubro e 
já está no período de inscrições. Acesse o site 
da Oitava e garanta sua vaga.

O Ministério de Jovens Adultos reúne um grupo 
de pessoas acima dos 30 anos, engajado com 
a Palavra do Senhor e com o serviço na igreja. 
Então, se você deseja participar dessa turma, 
o evento é a hora ideal de se integrar ao JA. 
Aproveite! 

CONGRESSO 
OITAVA JOVEM
Está chegando mais um congresso da Oitava Jovem! O tema 
deste ano é “O Reino e a Cidade”. E o que eles querem é “virar o 
mundo de cabeça pra cima”. 

Serão três dias de programação, 6 a 9 de setembro; no 
acampamento Águas Cantantes, em Contagem; com preletores 
imperdíveis: Pr. Lipão (da Onda Dura de Joinville), Pr. Neil Barreto 
(da Igreja Batista Betânia) , no Rio de Janeiro, Pr. Vinícius Zulato 
(da Lagoinha), e o nosso Pastor Eduardo Borges. Na música, 
muita coisa boa: André Aquino, Dunamis e Cristo Vivo. 

Será uma oportunidade e tanto para você aprender mais da 
Palavra, adorar a Deus e desfrutar de um tempo de comunhão 
com uma turma muito animada e disposta a servir a Deus e ao 
próximo. 

As inscrições já estão sendo realizadas no site da Oitava Igreja. 
Conheça as condições de pagamento, convide outros amigos e 
garanta sua vaga! 

“1 • O melhor seria não deixar a casa sozinha, mas se isso não for possível, 
peça a um vizinho ou parente de sua confiança para visitar diariamente 
o imóvel, recolher as correspondências e verificar movimentos estranhos 
de pessoas rondando-a.
2 • Não deixe as luzes acesas durante o dia, pois isso significa ausência 
de moradores.
3 • Deixe algum telefone de contato com um vizinho, parente ou amigo.
4 • Em condomínios fechados ou edifícios não deixe as chaves na portaria.
5 • É aconselhável que poucas pessoas saibam do sistema de segurança 
de sua casa.
6 • Suspenda a entrega de jornais.
7 • Não deixe jóias ou dinheiro dentro de casa, mesmo que seja em cofre. 
Utilize o cofre de bancos.
8 • No caso de residências com jardim na frente, contrate alguém para 
mantê-lo limpo, evitando o aspecto de abandono.
9 • Só deixe a chave com pessoas de absoluta confiança.
10 • Evite colocar cadeados do lado externo do portão. Isso poderá 
evidenciar a saída dos moradores; e reforce portas e janelas com 
fechaduras auxiliares.”

RETIRADO DE: WWW.POLICIAMILITAR.MG.GOV.BR 

10 DICAS 
PARA AS 
FÉRIAS 
MAIS SEGURAS:
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H OM E N S  E  M U L H E R E S  • 

Grandes homens  na Bíblia são abundantes em todas 
as suas páginas. A Bíblia tem histórias de heróis, 
profetas, pregadores e reis militares que seguiram a 
Deus e nos deixaram bons exemplos a seguir. Neste 
artigo descreverei a história de alguns homens que 
influenciaram gerações. 

PAULO - EVANGELISTA E APÓSTOLO
Quem passou por mais dor e sofrimento nesta 
vida por amor a Cristo do que o apóstolo Paulo? 
Não consigo pensar em ninguém que tenha sofrido 
tanto por causa de Jesus do que Paulo. “Ouça” o 
que ele suportou em 2 Coríntios 11.23-28. Paulo 
foi espancado, aprisionado, açoitado, apedrejado, 
naufragado, passou fome, sede, sofreu fadigas, foi 
exposto ao frio, enfrentou ameaças de salteadores, 
gentios e de seus próprios irmãos (os judeus). 
Isso tudo porque Paulo “não se envergonhou do 
evangelho” (Rm 1.16). Isso faz dele um dos maiores 
homens da Bíblia.

 
JOÃO BATISTA

Jesus disse sobre João que entre os homens 
nascidos de mulheres não havia ninguém maior 
que ele (Mt 11.11). Este foi “aquele sobre quem está 
escrito: ’Enviarei o meu mensageiro à tua frente; ele 
preparará o teu caminho diante de ti’” (Mt 11.10).  João 
não tinha medo de ser politicamente incorreto e, 
aparentemente, ele não foi enviado para fazer amigos 
e influenciar pessoas, mas falar a verdade e preparar 
o caminho para Jesus Cristo.  Imagine-o chamando 
as multidões para virem e serem batizadas por ele 
(Lc 3.7). “Raça de víboras”. Isso exigiu muita coragem. 
João até mesmo disse ao rei Herodes que “não é lícito 
que você possua a esposa de seu irmão” (Mc 6.18b) e 
acabou perdendo a cabeça por isso, portanto João 
Batista está entre aqueles que considero um dos 
maiores homens da Bíblia.

ABRAÃO, O FIEL
Quem foi mais fiel que Abraão? Ele estava disposto a 
sacrificar seu próprio filho em obediência a Deus. Ele 
também deixou sua cidade natal em Ur, bem como 
sua família, seus amigos, sua segurança e tudo o que 
ele possuía para ir a um lugar que ele nunca tinha 
visto. Ele estava disposto a fazer isso como um ato de 

fé e obediência. É por isso que Abraão está no Salão 
da Fé em Hebreus 11. Nossa fé é tão forte quanto o 
objeto de nossa fé, que é o nosso Senhor Jesus Cristo.

MOISÉS, O MANSO
Diz-se de Moisés que ele foi o homem mais manso 
e humilde na face da terra (Nm 12.3), mas isso 
não significa que ele era fraco. A mansidão não é 
fraqueza, mas a força sob controle, porque “Pela fé 
Moisés, recém-nascido, foi escondido durante três meses 
por seus pais, pois estes viram que ele não era uma 
criança comum e não temeram o decreto do rei” (Hb 
11.23). Imagine que você é o próximo na fila para se 
sentar no trono do Egito, a nação mais poderosa da 
face da terra naquela época. Ele desistiu de tudo isso, 
disposto a “ser maltratado com o povo de Deus do 
que desfrutar dos prazeres passageiros do pecado”. 
Ele “suportou tudo porque via aquele que é invisível”. 
Estamos dispostos a ser maltratados, a abandonar os 
“prazeres fugazes do pecado”, por uma recompensa 
futura? Essa é uma pergunta que eu me faço.

JÓ, O JUSTO
Tantas são as pessoas que têm abandonado as fileiras 
simplesmente porque as coisas não estão indo bem 
para elas. Deus nunca nos promete felicidade nesta 
vida e Jó é o exemplo cabal disso. Jó sofreu tanto 
e mesmo assim  conseguiu dizer: “embora ele me 
mate, ainda assim esperarei nele…” (Jó 13.15). Imagine 
perder todos os seus filhos, todos os seus bens, tudo 
o que você tem e depois ainda dizer “o Senhor deu, o 
Senhor levou, bendito seja o nome do Senhor” (Jó 1.21)? 
O sofrimento nem sempre é atribuído à injustiça, e 
a lição de vida de Jó nos mostra que até mesmo os 
justos sofrem.

Quem você incluiria nessa lista de grandes homens da Bíblia? 
Você incluiria o apóstolo Pedro, Barnabé, João, Estêvão ou 
outra pessoa? Como o autor de Hebreus escreve “o que mais 
direi?” Não tenho tempo para contar sobre tantos outros 
homens que influenciaram e que continuam influenciando 
gerações. Que possamos imitá-los no dia a dia.

Pr. Roberto Santos  ·  Pastor Auxiliar

HOMENS QUE
INFLUENCIARAM GERAÇÕES

U M A  R E F L E X Ã O  N O  M Ê S  Q U E  C E L E B R A  " O  D I A  D O  H O M E M "  ( 1 5 / 0 7 )



Temos experimentado ser o Pr. Jeremias um servo de 
Deus que leva a sério a sua vocação pastoral, que 
pauta a sua vida, conduta e atitudes para glorificar 

a Deus e trazer crescimento para a igreja e para o Reino, 
sem barreiras denominacionais. Suas características o 
tornam uma pessoa que faz grande diferença em nosso 
meio. Está sempre atento ao mover do Espírito Santo 
sobre a Igreja global, exercendo o ministério aqui e fora 
dos arraiais da Oitava Igreja. Por causa da sua visão e 
liderança, a Oitava tem olhado os novos tempos e novos 
métodos de evangelização, de pregação e de parcerias 
para ajudar os de fora e outras igrejas.
 
Somos encorajados por seu ministério pastoral. Vemos 
o compromisso da pregação focada na Bíblia, através 
de uma mensagem direta, com abordagens profundas, 
mas ao mesmo tempo compreensíveis sobre a Palavra 
de Deus e as boas novas do Evangelho. Busca estimular e 
incentivar o crescimento espiritual dos irmãos, passando 
a segurança de vida eterna que só Cristo oferece, 
trabalhando incansavelmente na formação de discípulos 
de Cristo. Como exemplos, temos mais de 1.100 membros 

que lideram alguma área da nossa igreja, onde já se 
formaram e estão em formação mais de 40 pastores, o 
Conselho e a Junta Diaconal têm sidos renovados. Somos 
hoje uma igreja com 5.705 membros, mas a igreja segue 
avante e cresce em número de novos convertidos.  
 
Pr. Jeremias, parabéns pelos seus 39 anos de ordenação. 
Oramos sempre com gratidão e em intercessão para que 
Deus continue abençoando o seu ministério, sua vida e 
sua família. Que Jesus o abençoe a fim de sempre buscar 
um relacionamento íntimo com Deus, e que o Senhor 
o mantenha líder eficaz, zeloso na pregação e ensino 
da Palavra de Deus, cuidadoso, sincero e humilde, na 
dependência do Eterno e valente guerreiro para encarar 
cada desafio que ainda virá. No que depender de nós, 
continuaremos a contribuir para a construção da história 
da Oitava Igreja e do seu ministério pastoral, pois temos 
o evangelho do Senhor Jesus Cristo como boa semente, 
firmes na missão de semear, pregar o evangelho e fazer 
discípulos onde Deus nos conceder estar.                                                                                                                                         

Conselho da Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte

39 ANOS 
DE ORDENAÇÃO AO 
SAGRADO MINISTÉRIO
Uma surpresa para o Pr. Jeremias! 
Nos alegramos no Senhor pela abençoada jornada concedida ao Pr. Jeremias Pereira da Silva, que completou no dia 30 
de junho, 39 anos como pastor Presbiteriano. Ele concluiu sua formação em Teologia em 1978, tendo sido ordenado 
em 30/06/1979, permanecendo como pastor na Oitava Igreja desde 17 de janeiro de 1982.

"Jeremias, 39 anos de Ministério Pastoral!
Como me sinto feliz em escrever estas simples linhas. Fico lembrando quando saiu daqui 
- aquele menino, dizendo: - vou fazer medicina. Mas, como diz as Sagradas Escrituras, em 
Isaías 55.8: “Porque os meus pensamentos não são os vossos pensamentos, nem os vossos 
caminhos os meus caminhos, diz o Senhor”. Deus te levou por outro caminho sim, para ser 
instrumento do Médico dos médicos, e servir a Deus na pregação do evangelho, que leva 
a cura, liberta e salva a quem recebe Jesus como Senhor e Salvador. Jeremias, você fez 
39 anos de um abençoado ministério. Dou sempre graças a Deus por isso, filho amado. 
Lembro-me que no dia do meu casamento, eu e seu pai, de braços dados, cantamos o 
hino 426 do Cantor Cristão, e vimos cumprir em nossa vida o coro, que diz: “... fazer o 
mundo todo teu nome conhecer!”. Isso tem cumprido em sua vida, pois Deus te usa para 
pregar o evangelho em várias partes do mundo. Continue assim, sendo essa bênção que 
é. 39 anos! Que benção, que alegria! Posso dizer como diz na 3ª Epístola João 1.4: “Ora, não 
tenho alegria maior do que esta: saber que meus filhos estão andando na Verdade”. Parabéns, 
filho amado, pelos 39 anos de ministério pastoral, sendo 36 anos deles na Oitava Igreja 
Presbiteriana de Belo Horizonte. Receba o meu abraço."

Sua mãe, Ilca Durães de Oliveira e Silva.
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"Querido Pr. Jeremias, somente 
a eternidade irá revelar quantas 
pessoas foram alcançadas por 
Deus mediante o seu ministério na 
Oitava. Olhando do lado de cá, já 
sabemos que foram muitas.  Quantos 
testemunhos! Quanta gratidão ao 
pastor amado que foi instrumento 
de Deus na vida delas! Existe uma 
diferença entre ficar muito tempo no 
pastorado de uma igreja e continuar 
sendo útil, proveitoso, eficiente e fiel 
durante esse tempo. Eu agradeço a 
Deus porque você está fazendo as 
duas coisas, e minha oração a Ele, 
por ocasião dos seus 39 anos de 
ministério, sendo 36 deles na Oitava, 
é que você seja mantido firme e fiel, 
vaso nas mãos do Oleiro. Um grande 
abraço do seu irmão, colega e amigo."

Augustus Nicodemus Lopes

“Conheço Jeremias Pereira da Silva há 
40 anos. Ele é um homem abençoador. 
Sempre fico mais animado com a 
vida quando estou perto dele. É um 
amigo mais chegado que irmão, líder 
visionário, pregador ungido, pastor 
zeloso, influenciador de sua geração. 
Como José do Egito, Jeremias é um 
ramo frutífero junto à fonte, um ramo 
que tem estendido sua influência 
para além dos muros de sua igreja, 
denominação e nação. Desfrutar 
de sua amizade é um privilégio, tê-
lo como amigo próximo, com quem 
posso abrir o coração é uma bênção 
sem par! Agradeço a Deus pelos 39 
anos de ordenação do Jeremias e por 
seu ministério frutífero. Parabéns!”
 
Hernandes Dias Lopes

"’Nesta cidade há um homem de Deus, e é muito estimado’ (I Sm 9.6). Manifesto 
minha eterna gratidão a Deus pela vida deste gigante do Senhor. Sua vida é um 
exemplo, suas palavras levam muitos a seguirem a Jesus, sua forma leve de 
viver a vida encoraja a todos, perto e longe. Pastor Jeremias é um instrumento 
nas mãos de Deus para o despertamento de vocações. Um servo de Deus que 
manifesta o tempo todo a alegria de ser pastor e viver para o Senhor. Um 
servo de olhos abertos para as necessidades do próximo, mãos estendidas 
para socorrer a todos, boca que profetiza a Palavra viva do Senhor, pés que 
caminham velozes na direção da vontade boa, perfeita e agradável do Senhor. 
Pr. Jeremias, um santo varão, amigo, irmão, companheiro, amoroso, simples, 
dedicado, que vive o que prega e prega o que vive. Parabéns, meu queridão, 
pelos 39 anos de ordenação pastoral e pelos 36 anos de Oitava! Que o Eterno 
rasgue os céus e derrame chuvas torrenciais das riquezas insondáveis da Sua 
bendita graça sobre a sua vida. Continue caminhando a carreira cristã com 
esta simpatia contagiante que lhe é peculiar, e no poder do Espírito Santo para 
frutificar sempre para a glória, honra e louvor do Senhor.  Que o seu exemplo 
ministerial, vida de oração e consagração a Deus continuem impactando a 
nossa geração na direção do Reino de Deus. Saudações à Oitava e grande 
abraço de um amigo irmão do coração.” 

Ceny Tavares 
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“Porque tive fome, e me destes de comer; tive sede, e 
me destes de beber; era forasteiro, e me hospedastes; 
estava nu, e me vestistes; enfermo, e me visitastes; 
preso, e fostes ver-me. Então, perguntarão os justos: 
Senhor, quando foi que te vimos com fome e te 
demos de comer? Ou com sede e te demos de beber? 
E quando te vimos forasteiro e te hospedamos? Ou nu 
e te vestimos? E quando te vimos enfermo ou preso 
e te fomos visitar? O Rei, respondendo, lhes dirá: Em 
verdade vos afirmo que, sempre que o fizestes a um 
destes meus pequeninos irmãos, a mim o fizestes.” 
(Mt 25.35-40)

A passagem em Mateus, quando Jesus fala a respeito do 
serviço ao necessitado, da ajuda àqueles que precisam, muito 
pode se aplicar à nossa realidade atual, afinal, são altas as taxas 
de desemprego, pessoas pelas ruas, famílias em dificuldades. 
A oportunidade é grande e cabe a nós obedecer, servindo, 
ajudando e suprindo as necessidades de nossos irmãos.

No tempo frio parece até que os casos aumentam. As 
notícias falam sobre os moradores em situação de rua, e 
há casos até mesmo de morte por hipotermia. As baixas 
temperaturas atingem principalmente eles, que não têm um 
teto sobre a cabeça para ajudar a esquentar. Falta um cobertor 
e amor daquele que passa tão perto, mas não o vê, ignora, não 
percebe ou mesmo não sabe que pode mudar este cenário. 

Longe de procurar deméritos ou desculpas pelos motivos 
pelos quais aquelas pessoas estão ali. O fato é que elas estão. 
E o que nos leva a olhar para isso, encarar essa realidade 
e decidir colaborar é o amor. Não aquele sentimento 
romantizado por Hollywood, mas o amor ensinado por Cristo, 
o de doação. O teólogo britânico John Stott, escreveu sobre 
esse sentimento: “Amor é mais serviço do que sentimento”. 

É levando isso a sério que a AWISO, a Associação Beneficente 
Wilson de Souza, apoiada pela Oitava, incrementou os projetos 
Resgate, que acontece todo sábado, e Semear, realizado 
uma quarta-feira por mês. Neste inverno, além de levarem a 
Mensagem do Evangelho e um lanche para os atendidos das 
UPAs e ruas de Belo Horizonte, os voluntários também farão 
a distribuição de cobertores e agasalhos, arrecadados desde 
o ano passado. 

Os locais foram escolhidos pela grande circulação de 
pessoas em situação de rua, atendendo dezenas de itinerantes 
a cada ação. Cerca de 45 pessoas atuam no projeto, que 
busca, também, encaminhar os interessados para os projetos 
desenvolvidos pela AWISO e para instituições de recuperação 
de dependentes químicos, por exemplo. 

Segundo a Assistente Social e Coordenadora de Projetos 
da AWISO, Ana Paula Marciano Souza, a angústia dessas 
famílias neste período do ano é grande e nos casos em que 
há crianças, é ainda pior: “Com o pouco que temos, podemos 
auxiliar pessoas na redução deste sofrimento, levando não 
apenas uma palavra amiga, como também o calor e aconchego 
por meio de um cobertor ou roupas quentinhas”, analisa. 

Outro grupo se preocupou com a situação e decidiu 
“pular na enchente”, como diz o nosso Pastor Jeremias. 
Sensibilizados pela causa, os integrantes do GCOI da Oitava 
Jovem, Solus Christus, idealizaram uma campanha de 
arrecadação de agasalhos e cobertores para distribuição no 
primeiro domingo de julho. 

Eles também arrecadaram materiais para produção de 
um delicioso caldo que será distribuído aos moradores em 
situação de rua que circulam pelo centro de Belo Horizonte. 
Além disso, na oportunidade eles irão evangelizar as pessoas 
que passarem por ali, com uma oração, um abraço e uma 
mensagem de esperança, destacando e diferenciando a ação 
do grupo. 

Entre na brecha, gente boa! Se você tem roupas de inverno 
ou cobertores que não utiliza mais, procure uma família que 
pode precisar ou comece em seu GCOI este movimento de 
doação. E o mais importante: ore para que essas pessoas 
sejam alcançadas não apenas pela solidariedade dos irmãos, 
mas pela Salvação em Cristo Jesus, e que suas vidas sejam 
transformadas pelo poder do Evangelho.

P A R A  A Q U E C E R  O S 
C O R P O S  E  O S  C O R A Ç Õ E S
Campanhas da AWISO e de um GCOI da Oitava Jovem, levam agasalhos aos
moradores em situação de rua neste inverno, em Belo Horizonte.
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MISSÕES EM FOCO •

O Dia Nacional do Cigano foi 
comemorado em junho, no dia 24, mas 
o presente para a comunidade cigana 
e para a Oitava Igreja, chega neste mês: 
o Missionário Marcos Dias Gomes, da 
Missão Amigos dos Ciganos (MACI), 
juntamente com sua família, a esposa 
Sandra e a filha Isabela, de oito anos, 
chegam à Oitava Igreja em julho. 

O convite foi feito pelo Conselho 
Missionário e, a partir da chegada, a 
família atuará no evangelismo com o 
povo cigano de Belo Horizonte e da 
Região Metropolitana da cidade. A 
expectativa por parte da liderança da 
igreja é grande, mas não fica só desse 
lado. Os novos integrantes da família 
Oitava também aguardam confiantes, 
como conta Marcos: “Desde o momento 
em que recebemos o convite da Oitava 
e começamos a orar, temos visto o 
cuidado e as confirmações de Deus 
neste processo, a maneira como cada 
detalhe desta transição está sendo 
cuidadosamente tratada e o entusiasmo 
que percebemos por parte das pessoas 
envolvidas, nos confirmam o DNA 
missionário da igreja. Nos sentimos 
felizes e motivados para essa nova etapa 
e desafio, sabendo que contamos com o 
apoio da estimada igreja e das orações”. 

Eles vêm de Caldas Novas, Goiás, 
onde estão há três anos e finalizam a 
plantação de uma igreja étnica cigana, e 
que recentemente celebrou seu primeiro 
batismo e a primeira Ceia do Senhor, 
conduzida por um missionário cigano. 
Mas a experiência com o grupo é vasta. 
Marcos está há cinco anos no preparo 
e no campo missionário, sua esposa, 
Sandra, já atua com a evangelização do 
povo cigano há onze anos. Ele diz que 
seu contato e despertamento para o 
campo se deu ao conhecer sua esposa. 
Juntos, eles aceitaram o desafio da 
missão integral e hoje estão em campo: 
“Chega um dia na vida em que o Senhor 

recondiciona a própria perspectiva de 
quem somos e da nossa missão aqui na 
terra, e aí tudo o que você faz começa a 
adquirir um novo sentido”, declara. 

A primeira experiência prática foi de 
Sandra, em 2005, quando morava em 
Curitiba, e um grupo de ciganos da etnia 
Calon veio de Portugal para morar em seu 
prédio e na vizinhança. Ela se ofereceu 
para ensinar a Bíblia para mulheres e 
crianças e assim nasceu a igreja cigana 
que hoje está em Balneário Camboriú, 
Santa Catarina. O líder da comunidade, 
que estava em fase terminal de câncer, 
foi curado e converteu-se, passando a 
autorizar os cultos semanais ministrados 
pela MACI. 

Agora, aqui na Oitava, o trabalho da 
família será com a plantação de igrejas 
em comunidades ciganas, mobilização 
de igrejas e formação e capacitação de 
novos missionários e obreiros, como 
Marcos aponta: “O nosso ponto de 
partida será visitar os acampamentos 
de BH e região fazendo mapeamento e 
pesquisas, identificando oportunidades 
e necessidades e, ao mesmo 
tempo, mobilizar igrejas evangélicas 
apresentando a oportunidade de 
interagir com esta realidade de 60.000 
ciganos no estado e menos de 1.200 
convertidos ao Senhor Jesus Cristo”. 

O trabalho, segundo o missionário, 
acontece por meio do estabelecimento 
de um relacionamento de confiança, 
respeito à cultura e às tradições dos 
ciganos, o que demanda tempo. Mas ele 
garante que o maior desafio é envolver 
a igreja nessa obra, já que os ciganos 
fazem parte dos oito segmentos menos 
alcançados pelo Evangelho: “Estima-
se uma população de mais de um 
milhão de ciganos no Brasil e apenas 
19 missionários em tempo integral. Em 
Minas, estima-se 60.000 ciganos, mas 
apenas três missionários, sendo um em 
tempo parcial”, declara. 

Marcos ressalta o importante 
trabalho que tem sido feito pela Missão 
Amigos dos Ciganos, presente em 
nove estados, mas destaca que ainda 
há muito a ser feito, já que nem 2% da 
população cigana foi alcançada: “Ainda é 
um tema novo para muitos, paradigmas 
e preconceitos precisam ser quebrados. 
Lutamos também contra pessoas que 
estão levando suas próprias doutrinas 
enganadoras e têm desviado a muitos 
ciganos do verdadeiro Caminho, muitas 
vezes já precisamos corrigir falsos 
ensinos e seus estragos, mas a obra tem 
avançado”, enfatiza. 

“Para alcançar o povo cigano de BH e 
de todo o estado Mineiro, precisaremos 
mobilizar a Igreja sobre a necessidade 
da plantação de igrejas ciganas, da ativa 
participação prática da Igreja e por fim da 
mobilização do próprio cigano convertido 
de testemunhar das obras de Deus em 
sua família e em outros acampamentos”, 
completa o missionário. 

E é para a glória de Cristo, para 
cumprir Seu Ide e para alcançar esse 
povo que a família chega com experiência 
e boas expectativas, contando com o 
apoio da Oitava e de outras igrejas que 
desejaram se unir ao trabalho: “É um 
trabalho duro,  transcultural, demanda-
nos enxergar a vida como um cigano 
enxerga, para poder conseguir entender 
suas questões mais profundas e trazer 
a resposta que só o Senhor Jesus pode 
oferecer. Exige tempo e dedicação 
integral e total dependência de Deus. 
Mas ver o alcance do Evangelho, uma 
vida sendo transformada por Deus e 
saber que fizemos parte disso é algo 
muito especial, um privilégio, pois todo o 
mérito, honras e glórias são para Deus”, 
conclui. 

Ore por Marcos, Sandra e Isabela e 
por este novo projeto! 

No mês de julho, a Oitava recebe uma nova família para integrar a igreja: 
Marcos, Sandra e Isabela. Eles já chegam com uma importante missão: 
evangelismo com ciganos.

ESTÁ CHEGANDO 
GENTE NOVA 

M I S S Õ E S  E M  FO C O  •
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•  ESPECIAL 

Em homenagem à data, celebrada no dia 20 de julho, nossos 
pastores mandam mensagens especiais uns aos outros. 

PR. ADELCHI
FALA SOBRE O

PR. BRUNO

PR. LUÍS
FALA SOBRE O
PR. ROBERTO

PR. JEREMIAS
FALA SOBRE O

PR. LUÍS

PR. BRUNO
FALA SOBRE O
PR. EDUARDO

PR. ROBERTO
FALA SOBRE O

LIC. THIAGO

PR. IURY
FALA SOBRE O
PR. JEREMIAS

PR. EDUARDO
FALA SOBRE O

PR. ELOÍZIO

LIC. THIAGO
FALA SOBRE O

LIC. TIAGO

PR. ISRAEL
FALA SOBRE O

PR. IURY

PR. ELOÍZIO
FALA SOBRE O

PR. GIDIEL

LIC. TIAGO
FALA SOBRE O
PR. ADELCHI

PR. GIDIEL
FALA SOBRE O

PR. ISRAEL

"Pensa num cara amigo, 
leal e amoroso! Pr. Bruno 
é um artista que ilumina 

as nossas vidas. Um 
verdadeiro presente de 

Deus para nossa geração."

"Betão, sua amizade 
consola, motiva, alegra, 
anima e desafia a andar 
com Cristo. Você é um 
presente de Deus na 

minha vida e família."

"Iluminador de almas. 
Tem sempre uma dica de 
prudência e sabedoria."

"Grande líder, grande 
pai, grande amigo e 

grande pastor. Du tem 
sido um braço leal na 

luta pelo Reino."

"Para mim Thiago 
Assumpção é 
sinônimo de 

dedicação e paixão."

"O amigo é a companhia 
indispensável, ele é 

agradável e até para corrigir 
mostra o seu valor e afeto. 

Este é o Pr. Jeremias, 
simples, próximo, aberto, 

encorajador e desafiador."

"Pense num 'trem bão', 
a amizade! Pastor Gidiel 

é amigo para valer e 
crente 'dicunforça'. 

Abraço largo,
Pastor Gidiel!"

"Sendo um homem 
temente a Deus como 

ele é, enxergamos 
facilmente a sabedoria 
do alto em sua vida."

"Consegue conciliar 
seriedade com leveza nas 
questões da caminhada 
pastoral. Firme em suas 

convicções e flexível para 
o aprendizado.

Vai longe!"

"Humildade, seriedade, piedade 
e paixão por Jesus, são adjetivos 

que descrevem bem este 
grande homem de Deus. Eloízio, 

tenho uma grande alegria em 
ter você como meu amigo."

"O respeito e a 
confiança. Esses 

dois fatores estão 
presentes em um 
amigo como ele!"

"Caminhar junto contigo, Ana e os 
meninos, tem sido bênção para 

mim e Thay. Louvado seja o Senhor 
que põe do nosso lado irmãos 

que nos ajudam a romper. Nesse 
tempo tenho aprendido muito 

com seu exemplo. Você é um cara 
sábio, crente e cheio de Deus."
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EBT • 

2º SEMESTRE 2018
Início das aulas no dia 05 de agosto.
Escolha a sua turma e inscreva-se!
www.oitavaigreja.org.br 

SALA 111 • CARTAS DA PRISÃO 
• Estudos em Efésios, Filipenses 
e Filemon • Coord.: Lídia Elias

SALA 107 • EVANGELISMO
• Coord.: Milton Cesar

SALA 109 • NOVO TESTAMENTO 
E TEMAS ATUAIS • UPA 2 (13/14a) 
• Coord.: Soraya de Souza

SALA 110 • NOVO TESTAMENTO 
E TEMAS ATUAIS • UPA1 (15/16a) 
• Coord.: Adriana Silva

SALA 06 • HEBREUS  
• Exposição do livro
• Coord.: Sérgio Carneiro

SALA 113 • ATOS DOS 
APÓSTOLOS • UPA1 (17/18a) 
• Coord.: Pr. Israel Abreu 

SALA 114 • INTRODUTÓRIA 2 
• Sua nova igreja 
• Coord.: Daniel Câmara

SALA 115 • HISTÓRIA DA 
IGREJA • Da reforma aos dias 
atuais • Coord.: Robson Portugal

SALA 121 • A FAMÍLIA À LUZ 
DA BÍBLIA • Jovens Casados 
• Coord.: Pr. Israel Abreu

SALA 128 • UNS AOS OUTROS 
• Mandamentos Recíprocos
• Coord.: Cláudio Ferreira

SALA 303 • LIDERANÇA DE 
GCOIs • Liderança Cristã  
• Coord.: Pr. Eduardo Borges

SALA 303 • LIDERANÇA DE GCOIs 
• Liderança Cristã. Coord.: Pr. Eduardo Borges

SALA 304 • INTRODUTÓRIA 1 
• Sua nova vida em Cristo  
• Coord.: Pb.Douglas Schneider

SALA 305 • MISSÕES NA 
BÍBLIA E HOJE • Coord.: Maria 
Cristina Campos

SALA 307 • A FAMÍLIA À LUZ 
DA BÍBLIA • Coord.: Pb. Carlos 
Joel

SALA 111 •  GENTE DE ORAÇÃO  
• Coord.: Danilo Roberto

SALA 304 • EXAMINAI AS ESCRITURAS 
• Coord.: Thiago Condé

SALA 307 • NEEMIAS • Exposição 
do Livro • Coord.: Fernando Vargas

SALA 114 • NEEMIAS • Exposição 
do Livro • Coord.: Fernando Vargas

SALA 115 • OSÉIAS • Exposição 
do Livro • Coord.: Pb. Wellerson Chaves

“Toda a Escritura é inspirada por Deus, e útil para ensinar, para repreender, para 
corrigir e para formar na justiça. Por ela, o homem de Deus se torna perfeito, 

capacitado para toda boa obra.” (2 Tm 3.16-17)

DOMINGO • 11H ÀS 12H20 QUINTA - FEIRA • 20H ÀS 21H20

DOMINGO • 9H ÀS 10H20
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 •  ENSINO TEOLÓGICO

O CRISTÃO E O 
SOFRIMENTO

Algumas perguntas iniciais: “o 
sofrimento é um enigma?”, “Por que 
sofremos?”, “Sofrimento e Deus 
combinam?”, “Deus apenas permite 
ou também o determina?”, “Se sofro é 
porque estou em pecado?”, “Há algo de 
bom no sofrimento?”. Perguntas como 
essas povoam a mente da maioria das 
pessoas, inclusive dos crentes em Cristo. 
Na realidade, para o crente em Cristo 
o sofrimento não é um enigma! Ele faz 
parte do plano de Deus para tratamento 
do seu povo durante sua caminhada. 
Pedro escreve: “não estranhem o fogo 
(sofrimento) que há entre vocês” (1 Pe. 4.12).

O paraíso do crente não é aqui, mas 
para quem é discípulo de Cristo, este 
curtíssimo espaço de tempo vivido na 
terra é a única experiência mais próxima 
do que poderíamos chamar de “paraíso”. 
Foi Jonathan Edwards quem disse: “A 
terra é tudo de melhor que o ímpio pode 
experimentar e tudo de pior que um 
cristão experimentará”.

Há um perigo em tentar racionalizar 
tudo que diz respeito ao sofrimento. 
Foi isso que fizeram os amigos de Jó, 
tentaram de todas as formas prová-lo que 
ele estava sofrendo por causa de algum 
pecado escondido em algum lugar de 
sua vida, quando, na verdade, não estava 
acontecendo nada disso. Impossível 
esquecer das perdas e sofrimentos que 
fazem parte da nossa vida e que muitas 
vezes nos assaltam, trazendo dor e 
angústia. Algumas vezes entendemos 
a razão da dor, outras não. Ficamos 
como nosso irmão Jó, sem saber a razão 
pela qual sofremos. Também gastamos 

muito tempo e energia tentando encontrar explicações para o 
sofrimento. Isso, às vezes, nos leva à exaustão e, não raro, à 
frustração e depressão. A tentativa de encontrar razões tem 
ofuscado o seu propósito. A Palavra de Deus afirma que não há 
discrepância entre sofrimento e alegria. Eles podem conviver 
no mesmo calendário, na mesma agenda.

Obviamente, o sofrimento faz parte da natureza humana, 
que é finita e limitada. Ninguém está imune à dor, ou à tristeza, 
ou à angústia, ou à pressão que é exercida sobre todo ser vivo 
deste planeta. Contudo, para o crente em Cristo há uma grande 
notícia: enxergar o sofrimento pela ótica divina.

Todos nós conhecemos o conceito que as pessoas 
normalmente têm sobre o sofrimento, a dor, a perda, as 
adversidades gigantes. Se estas situações puderem ser 
evitadas, ninguém titubearia em evitá-las. O Senhor Deus quer 
que seus filhos enxerguem o sofrimento por outro viés. Para 
Ele, os que sofrem estando no Caminho, em Cristo, são, de fato, 
bem-aventurados. Entretanto, o que pode ser visto atualmente 
é uma rejeição ao sofrimento. Isso é fruto da secularização da 
fé evangélica, da espiritualidade cristã.

O Apóstolo Pedro, em sua primeira carta, deu um lugar 

importante ao sofrimento na identificação do crente com Cristo 
(1 Pe 4.1-2). Para ele, o sofrimento de Cristo não foi apenas um 
fato relacionado à sua obra salvadora, mas também para ser 
um exemplo a ser seguido.

Os profetas que anunciaram o advento de Cristo não 
deixaram de falar sobre seus sofrimentos. Isaías, por exemplo, 
o descreveu como um servo sofredor (Is 53). E Pedro lembra-
nos que na caminhada Cristã devemos ser coparticipantes dos 
sofrimentos de Cristo (1 Pe 4.13). Ele não inclui aqui o sofrimento 
de alguém como fruto do pecado ao qual está ainda amarrado, 
mas sim o sofrer como servo de Cristo. Falta visão do Eterno 
àqueles que maldizem os momentos nos quais enfrentam 
dificuldades e passam por sofrimentos. Sem dúvida, perdem 
oportunidades preciosas de serem identificados ainda mais com 
seu Mestre. Não estou dizendo, com isto, que devemos sair à 
procura de sofrimento. Não estou defendendo o masoquismo. 
O masoquismo é uma perversão e estamos falando de virtudes. 
A Bíblia não quer fazer com que tenhamos uma espiritualidade 
masoquista. Ou seja, não nos exorta a procurarmos o sofrimento. 
A exortação é não fugirmos dele. Sabemos que não precisamos 
procurar o sofrimento. Ele nos acha.

O sofrimento faz parte da boa vontade de Deus para os seus 
filhos. Isso mesmo! Por ser boa, a vontade de Deus pode ser 
confundida, quando o conceito de bondade está relacionado 
com o paladar humano. Por ser boa, ela está comprometida 
com o próprio Deus e não com os pensamentos, preferências 
e hábitos humanos. É importante crermos nesta verdade, 
caso contrário, teremos muitíssima dificuldade em conciliar o 
sofrimento humano com a bondade de Deus.

Quem é de Cristo não pode pensar que foi abandonado. 
Aliás, discipulado cristão e sofrimento caminham pela 
mesma estrada. Não há cristianismo sem cruz, Pentecostes 
sem Calvário, ressurreição sem morte, poder sem rendição, 
superação sem confronto, crescimento sem sofrimento, alegria 
sem lágrimas…

O fato de Cristo ter levado sobre Ele nossa dor e ter coberto 
nossos sofrimentos com suas feridas não implica em dizer que 
não sofreremos por causa disso. Quem pensa em seguir Jesus 
para se livrar do sofrimento encontrará decepção não muito 
depois do início da caminhada.

Muitas oportunidades perdidas para crescer na caminhada 
da fé têm explicação na dificuldade em enxergar a mão do 
Senhor em cada momento da nossa vida. O sofrimento é uma 
certeza, apesar de não ser desejado. O sofrimento é um ótimo 
professor para alguém que deseja aprender mais sobre a 
vontade do Senhor. Nenhum sofrimento na vida de um filho de 
Deus tem poder suficiente para pôr um fim no amor de Deus.

Em tempos de sofrimento, vale muito mais quem Deus é 
do que Ele é capaz de fazer. Seu silêncio não é sinônimo de 
ausência. No livro “Um mês para viver”, os autores escreveram: 
“Deus muitas vezes nos responde com sua presença, não com 
seus presentes”.

O sofrimento não é um enigma! O sofrimento é uma 
oportunidade para uma pessoa desfrutar do cuidado especial 
de Deus em circunstâncias mais adversas. Com Cristo, sofrer é 
um privilégio, não um castigo.

Pr. Gidiel Câmara  ·  Pastor Auxiliar



INFANTIL E JUNIORES •

“Porque Deus amou ao mundo de tal 
maneira que deu o seu Filho unigênito, 
para que todo o que nele crê não pereça, 
mas tenha a vida eterna.” (João 3.16)

VOCÊS TÊM UM MELHOR AMIGO? DAVI TINHA, ERA JÔNATAS. 
Leia mais sobre a amizade deles em 1 Samuel 18 e depois desenhe 

nos quadros abaixo você e seu melhor amigo ou melhor amiga! 

O campeonato de futebol 
que agitou o Ministério de 
Juniores da Oitava Igreja foi 
realizado no dia 23 de junho. 
Seis equipes participaram 
dos jogos emocionantes! 
E a campeã foi a Espanha. 
Parabéns, atletas! Até a  
próxima edição! 

OLÁ, CRIANÇAS!

JUNIOR LEAGUE
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 •  CONGREGAÇÕES

• ACONTECE • NAS • CONGREGAÇÕES •

Na Oitava Betim, as mulheres tiveram uma programação 
muito especial em junho! Uma palestra com a fisioterapeuta 
dermatofuncional, Regina Marcelino, que falou sobre a 
importância do cuidado com a pele.

As palestras do Ministério de Mulheres são voltadas para o 
cuidado com a saúde feminina e têm sido uma bênção na 
congregação.

Se você está próximo da Oitava Betim, conheça a igreja e convide 
seus amigos da região para participar das programações!

A Oitava Matozinhos, em junho, realizou um jantar especial para 
os casais da igreja. Além de um delicioso cardápio, a palestra da 
noite ficou por conta do Pr. Roberto Santos. Cerca de 70 casais 
participaram.

“Bênção demais! Que venha o próximo! A Deus toda Honra e 
Glória”, avaliou o Lic. Thiago Assumpção, que está à frente da 
congregação. Fique atento à agenda da Oitava Matozinhos e 
participe dos eventos.

E lá em Nova Lima, a turminha do Ministério Infantil está muito 
empenhada no estudo da Palavra de Deus, na Escola Bíblica 
Infantil. Já foram ministrados quatro módulos, que começaram 
com a Criação, percorrendo toda a Bíblia, analisando a perfeição, 
soberania e grandeza do Criador; e a inter-relação entre tudo o 
que foi criado; a manifestação de Jesus e em Jesus; quem nós 
somos nEle e a consumação eterna. 

“No encerramento de cada módulo, a apresentação das crianças 
impacta e leva os adultos a uma tomada de decisão”, contou o 
Lic. Tiago Torres. Conheça a Oitava Nova Lima e participe!

MatozinhosMatozinhos

BetimBetim

Nova LimaNova Lima
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Bazar  

PROJETO 
CRESCER 
MÚSICA

Apresentação dos  alunos: 
Próximo domingo, dia 08/07,

às 9h, no Culto Infantil. 

Com o Pastor Jeremias Pereira e com 
a participação do Pastor Hernandes 
Dias Lopes. Cinco episódios já estão 
no ar! Acompanhe nosso canal do 
Youtube. 

       oitavatv        

Dia 09/07, segunda-feira, 
às 20h. Participe!

PALESTRA FORTALECIMENTO DA FAMÍLIA

CLUBE DA 
LULUZINHA 
E DO BOLINHA

Para meninos e meninas de 8 a 12 anos. Dia 
14/07, de 14h às 18h, no Salão Social. Inscrições 
aos domingos com a coordenação do Ministério 
de Juniores.Valor: R$15,00 (em caso de irmãos, a 
primeira inscrição terá o valor integral e as demais 
R$10,00).

do Ministério de Mulheres
+ Bazar de Noivas 

Sábado, dia 7 de julho,
de 9h às 16h.

Aproveite a oportunidade.
Participe! 



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, UPA 
e infantil
11h · EBT: adultos, juniores e 
infantil 
17h · EBT: infantil 
19h30 · EBT: infantil

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
21h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
        · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto de Adolescentes 
            · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
1º e 3º domingo do mês: 
17h · Culto de Juniores
Último domingo do mês: 
17h · Culto em Inglês

SEMANAL: 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL


